

# *Ministros cubanos explican nuevas disposiciones para enfrentar la COVID-19 en el país*

---



La Habana, 1 abr (RHC) Los ministros cubanos de Salud Pública, Transporte y Comunicaciones comparecieron este miércoles en el espacio radio-televisivo Mesa Redonda para actualizar sobre la implementación en sus organismos de las medidas para enfrentar la COVID-19 en nuestro país.

Unas 230 medidas han sido implementadas como parte del plan para el enfrentamiento y control al nuevo coronavirus del Gobierno cubano. La víspera, se dieron a conocer nuevas disposiciones en los sectores de telecomunicaciones y transporte.

En resumen, las nuevas medidas:

- Solicitar la retirada de las embarcaciones extranjeras que se mantienen navegando en nuestras aguas territoriales.
- Suspender el arribo al país de todo tipo de aeronave, ya sea en vuelo regular o chárter, que traslade pasajeros.

- Suspender la celebración del desfile del Primero de Mayo y posponer la realización del Congreso de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños.
- Que todo aquel trabajador que pueda ser más vulnerable a la enfermedad, por la edad o las patologías que presenta o determinadas condiciones, sea liberado de su trabajo y enviado a la casa.
- Rebaja del precio de la voz y el dato por telefonía móvil en horario de la madrugada.
- Ampliación a 30 días de vigencia de la bonificación que se adquiriera en la próxima recarga internacional (6 al 11 de abril de 2020).
- Rebaja de la tarifa de larga distancia nacional durante el periodo de cuarentena (del 50% entre 6:00 am y 5:59 p.m. y del 25% entre 6:00 p.m. y 10:59 p.m.).
- Descuento del 25% para las llamadas nacionales que se realicen con tarjetas Propia de 6:00 p.m. a 5:59 a.m.
- En el mes de abril se adicionan 10 horas al paquete Nauta Hogar contratado y, una vez consumido el mismo, el precio de las horas adicionales será de 0.30 CUC.

Ministro de Salud: “Es importante que la población se mantenga informada”

El ministro de Salud Pública, doctor José Ángel Portal Miranda, reiteró que es importante que la población se mantenga informada sobre el estado actual de la pandemia, por los riesgos que implica para la salud pero, sobre todo, “por las medidas que debemos lograr que se tomen, y que son claves para que todos puedan participar realmente en las acciones para evitar propagación de la enfermedad”.

No se trata de dar números sino de la interpretación de esos números que vemos a diario en el mundo; entender cómo se comporta la pandemia en el mundo, cómo estamos en Cuba, debe servir para elevar la percepción de riesgo de los cubanos y para entender el riesgo al que estamos expuestos, dijo el ministro.

“Reiterar la responsabilidad individual de cada ciudadano en el enfrentamiento a la enfermedad es imprescindible pues todos somos susceptibles; es una enfermedad que no ha circulado anteriormente y las personas no tienen protección natural inmunológica contra ella”.

Hasta el martes 31 de marzo, en el mundo se reportan 175 países con casos confirmados y 158 con transmisión de la COVID-19. Hay más de 777 799 casos confirmados y más de 37 272 fallecidos, para una letalidad del 4.7% (estadísticamente, de cada 10 personas que enferman, 4.7 fallecen).

Según el ministro de Salud Pública, el mayor reporte de contagiados está en Estados Unidos, con 164 620 casos confirmados y 3 170 fallecidos, según las fuentes oficiales. Luego aparecen Italia, con 101 739; España, China, Alemania, Francia e Irán.

“Esto habla de la complejidad de esta pandemia, de la que hay casos confirmados en el 90.2% de las naciones”, señaló Portal Miranda.

En la totalidad de los países de las Américas (35) se reportan casos, así como en los 15 territorios de ultramar. La región suma 188 743 casos, el 24.2% de los casos confirmados en el planeta. Hasta el momento se reportan 3 688 fallecidos, con una letalidad de casi 2%.

Estados Unidos despunta también en la región en cuanto al número de casos reportados, seguido por Canadá, Brasil, Chile, Ecuador, México y Panamá.

Cuba: Las acciones sistemáticas ya impactan en el control de la enfermedad

En el caso de Cuba, el ministro de Salud Pública explicó que se han incrementado las acciones sistemáticas, las cuales van impactando en el control de la enfermedad.

Este martes se recibieron 110 viajeros en el territorio nacional a partir de la limitación de entrada de personas por la frontera. “Recordemos que se eliminó la entrada de los turistas y solo estaban ingresando al país residentes permanentes o temporales. Hemos podido controlar en frontera y tener en aislamiento a todos lo que han entrado en los últimos días”.

La cifra de entradas ha venido disminuyendo y continuará reduciéndose debido a la nueva medida ya anunciada por el Gobierno cubano, la cual debe entrar en vigor en las próximas horas.

También continúan disminuyendo las salidas. Hoy hay en Cuba 20 069 extranjeros, y 2 206 de ellos llevan menos de 15 días en el país. “Esos son los que con mayor atención hemos estado vigilando, no solo los que se encuentran en casas de renta, sino también los que ya fueron a los hoteles”.

Al cierre del 31 de marzo, están ingresados bajo vigilancia epidemiológica 2 742 pacientes, de ellos 2 676 cubanos y 66 extranjeros. De los cubanos, las mayores concentraciones tienen que ver con las provincias con mayor número de casos diagnosticados.

“En el caso de los extranjeros, hay 24 procedentes de Estados Unidos, y el resto proviene de España, Francia, Italia, Canadá y otras naciones”, detalló. “Están ingresados para el adecuado seguimiento porque hablamos de los que son sospechosos y están bajo vigilancia, aunque también se cuentan los que hemos diagnosticado”.

Portal Miranda: No esperamos que aparezca el caso, lo buscamos

Como parte del pesquisaje, hasta el cierre de este martes 31 de marzo se logró visitar en hogares a 8 686 063 personas; de ellas, 1 451 040 son adultos mayores, incluidos 158 063 que viven solos.

“Ayer se atendió a 31 361 personas. Dentro de esa pesquisa, logramos identificar 221 sospechosos de la enfermedad”, precisó el ministro.

“Esta ha sido una de las medidas de refuerzo más importantes, porque no esperamos que aparezca el caso, sino que lo buscamos. No es algo que logran hacer todos los países”, explicó.

Portal Miranda insistió en que no se puede esperar que esta acción por sí sola logre identificar las personas con síntomas respiratorios. De ahí el llamado a la responsabilidad de los ciudadanos para que acudan prontamente a los servicios sanitarios si presentan algún síntoma respiratorio.

“Es importante que no nos confiemos, sino que apoyemos con la responsabilidad de cada ciudadano de no esconder sus síntomas y acudir inmediatamente a los servicios de salud”, recalcó Portal Miranda.

Otro de los grupos bajo vigilancia diferenciada son los viajeros que arribaron al país en los últimos 15 días, los cuales totalizan 47 000. “Se tiene en cuenta que el período de incubación de la enfermedad es hasta 14 días, por tanto, esas personas que pueden ser asintomáticas pueden estar incubando la enfermedad y desarrollarla a partir del décimo día”, alertó.

En el caso de las personas que llegaron a la nación antes del 24 de marzo, están siendo vigiladas en los hogares. Dentro de ese grupo, han sido identificados 54 casos como sospechosos.

“No han colapsado los hospitales; por el contrario, se han creado capacidades”

Sobre los centros de aislamiento, Portal Miranda señaló que se trata de instalaciones pertenecientes a otros organismos, y que se han creado las condiciones con el esfuerzo de todos.

“No han colapsado los hospitales; por el contrario, se han creado capacidades y añadido camas para poder abordar esta enfermedad y estar preparados para el número de casos que puede seguir creciendo”.

El ministro informó que de los 2 192 viajeros que han entrado esta última semana, de ellos 39 niños y 2 153 adultos, 57 fueron identificado con síntomas respiratorios en los centros de aislamiento y que procedían de países de riesgo.

El ministro reconoció en particular el esfuerzo de los estudiantes de Ciencias Médicas en la pesquisa activa que se desarrolla en el país. “Es destacada la participación de los estudiantes, la posición, la forma en que lo están haciendo, la responsabilidad que han mostrado, merecen un reconocimiento especial”, afirmó Portal Miranda.

“Se han ido sumando con seriedad a este trabajo tan importante, en correspondencia con lo que implica ser un estudiante de las ciencias médicas. Cuando se escoge la carrera de Medicina, siempre se está expuesto. Este es uno de los virus, hay muchos otros, incluso más mortales; lo importante es que se sepan cuidar y cumplan las indicaciones orientadas. Este ejercicio también forma parte de su preparación como futuros profesionales”. (Fuente: [Cubadebate](#)).

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/218514-ministros-cubanos-explican-nuevas-disposiciones-para-enfrentar-la-covid-19-en-el-pais>



**Radio Habana Cuba**